Noticias

Fecha: 23/07/2022 Vpe: 5.231 € Vpe pág: 5.700 € Vpe portada: 5.700 € Audiencia: 34.961
Tirada: 13.271
Difusión: 9.989
Ocupación: 91,77%

Sección: ACTUALIDAD
Frecuencia: DIARIO
Ámbito: PRENSA DIARIA
Sector: INFORMACION GENERAL

Pág: 4



Todos los que tuvieron un importante papel en la lucha contra el incendio del pasado 18 de junio posaron ayer antes de abrir las puertas de Sendaviva.

SENDAVIVA REABRE CON UN ACTO DE AGRADECIMIENTO A SUS TRABAJADORES

 • El gerente asegura que han logrado mantener la plantilla, que era "una obsesión del parque" • Las atracciones se centran en el agua, se reduce un 20% la entrada y se muestra la "zona cero"

🔊 📵 Fermín Pérez-Nievas

ARGUEDAS - "Compromiso" fue aver la palabra más repetida en la reapertura parcial del parque de la naturaleza de Sendaviva, apenas un mes después del incendio del 18 de junio que barrió buena parte de la Sierra del Yugo y entró en las instalaciones de lo que es el segundo recurso turístico de la Ribera, tras las Bardenas. Compromiso de los 150 trabajadores con el parque durante el incendio para salvar las instalaciones, los animales y las 2.500 personas que había visitándolo aquel sábado, compromiso de los Bomberos, Policía Foral, Guardia Civil y Protección Civil que ayer volvieron a estar presentes después de su trabajo aquel fatídico día y compromiso el que aseguró el consejero de Desarrollo Económico, Mikel Irujo, que tiene y tendrá el Gobierno de Navarra para la recuperación de este

entorno y sus instalaciones. También, por último, compromiso del parque, porque según aseguró ayer su gerente Rubén González, "hemos podido mantener todos los puestos de trabajo, era una obsesión del parque y volvemos a nuestro ritmo y esperando que sea un verano bueno para todos".

Sendaviva reanudó ayer su actividad con la apertura de sus puertas al público, de manera parcial, sin las atracciones que estaban en el bosque y centrados en actividades acuáticas y los animales. Una temporada que desde el parque se afronta "con ilusión y con una apuesta por las atracciones de agua como principal reclamo para el público familiar en los meses de verano, así como nuevas actividades que buscan concienciar sobre el cuidado y respeto al medio ambiente". De hecho, los visitantes pueden tomar parte en la reforestación del entorno o conocer de prime-



Un niño ayuda en la plantación de árboles a la entrada.

ra mano cómo se produjo el incendio y cómo se actuó.

EL AÑO QUE VIENE Tanto Irujo como González, antes de abrir las puertas, agradecieron personalmente a todos los que participaron en salvar al parque de las llamas aquel 18 de junio. Irujo habló de "un año cero para Sendaviva" y apuntó que seguirán "con esa apuesta decidida por el parque". Recordó la importancia de este recurso en el turismo de Navarra y de la Ribera que cifró en un retorno cerca-

no a los 3 millones de euros, "es un pulmón turístico", concluyó. El pasado 5 de julio el Gobierno aprobó una partida de un millón de euros para que el parque pudiera ayer reabrir sus puertas pero tendrá que invertir más, mientras los seguros hacen el peritaje, para tratar de que el verano que viene sea visitable de forma integra.

ne sea visitable de forma integra.
González se mostró "orgulloso" y
muy satisfecho de poder abrir solo un
mes de pensar que el parque iba a
desaparecer bajo las llamas y destacó
la buena respuesta que están recibien-

do del público, si bien calificó este primer fin de semana como de "rodaje" ya que "de cara a agosto tendremos un buen verano".

La venta de entradas comenzó los primeros días de forma más bien lenta, aseguró el gerente, "el primer día poco, al siguiente se vendió el doble y luego otra vez el doble. En cifras estamos en números muy interesantes".

Uno de las primeras novedades con las que se encuentran los turistas es la ausencia de la Mansión Encantada y la Casa de Mascotas, que se quemaron, v su sustitución por un gran espacio para plantar robles, cedros, sabinas, tamarines, lentiscos y olivillas. Más adelante, esos cepellones se tras-ladarán a sus lugares definitivos donde echarán raíces. "Hay que ser optimistas. Trabajamos para que el próximo año, que celebraremos el 20 aniversario, esté lo máximo posible recuperado de Sendaviva. Igual no estará todavía al 100% pero si un amplio porcentaje recuperado", auguró González. Igualmente el gerente señaló que aún no saben si en la zona del bosque recuperarán las mismas atracciones que ya tenían o crearán unas nuevas. Por ejemplo, la caída libre está descatalogada y ahora hay referencias distintas. Vamos a abrir un período de reflexión sobre qué queremos hacer en el bosque y cómo tenerlo. No tenemos claro si queremos recupe-

oticias

Fecha: 23/07/2022 Vpe: 5.112 € Vpe pág: 5,700 € Vpe portada: 5.700 €

Audiencia: 34.961 13.271 Tirada: Difusión: 9.989 Ocupación: 89,68% Sección: **ACTUALIDAD** Frecuencia: DIARIO Ámbito: PRENSA DIARIA Sector: INFORMACION GENERAL Pág: 5



Una familia se hace una foto a la entrada de Sendaviva.



El consejero y el gerente se dirigen a Policía, Guardia Civil y Bomberos.



Los visitantes, en la entrada a Sendaviva.

rarlo tal cual o hacer algo distinto".

Tras la apertura de las puertas los visitantes volvieron a ser protagonistas del parque y si bien no entraron en un número tan elevado como lo hubieran hecho en condiciones normales, lo cierto es que los responsables del parque confian en que la cantidad crezca con el paso del verano.

Entre los que aparecieron ayer destacaba el número de catalanes como Josep que junto a su mujer e hija llegaron desde Platja de Aro, "no sabíamos que había habido un incendio. Habíamos comprado hace tiempo las entradas para hoy, nos enteramos aver cuando nos llamó Sendaviva para devolvernos parte de la entrada porque había una parte afectada". El pequeño Atxar, de unos 4 años que venía de Bilbao, tampoco sabía del incendio, "me gusta jugar y los animales".

EL AGUA

 Atracciones. 'Los Rápidos', 4 toboganes con agua de más de 100 metros de longitud y con su salida situada a 14 metros de altura con distintas formas v recorridos. 'Roko Urtsua', donde se combina la pericia de escalar en un rocódromo con el lanzamiento por cuatro distintos toboganes con agua; 'Splash', la zona acuática infantil con once juegos refrescantes de géiseres, chorros verticales y direccionales, en cascada o en arcos, y tobogán en forma de caracol; 'Laberinto acuático', con más de 800 chorros de agua o 'Batalla acuática'. Por último se estrena 'El secreto

del Chamán'.



Uno de los búfalos de Sendaviva en su zona verde, con todo el bosque quemado a su espalda.

"Vamos a hacer una barbacoa en el asador", la frase que salvó el parque

Una de las novedades es una visita a la 'Zona Cero' donde se explica qué sucedió y cómo se salvó Sendaviva

ARGUEDAS - Las personas que visiten Sendaviva durante el verano podrán realizar una Visita a la Zona Cero de media hora de duración. con un recorrido en camión por las partes más afectadas por el incendio que sufrió el parque el 18 de junio y que es toda la zona perimetral y el bosque. En esta visita, se explicará cómo accedió el fuego al parque y cómo se fueron sucediendo los hechos, con detalles sobre el recorrido que siguió el fuego y el motivo por el cual hay zonas que se quemaron y otras se mantuvieron a salvo. Quienes participen en la actividad, que se podrá realizar a las 14.00, 16.00, 17.00 y 19.00 horas, podrán ver los brotes verdes de vegetación que ya comienzan a surgir en la zona.

La directora ejecutiva, Ana Marta Torres, hizo ayer de guía para la prensa y mostró por dónde entraron las llamas, lo que se ha perdido y lo que se ha conservado, gracias a la pericia y trabajo coordinado de todo el parque.

LA VISITA "Vamos a hacer una barbacoa en el asador". Esa fue la frase que puso en alerta a los 150 trabajadores de Sendaviva hacia el medio día del 18 de junio. La frase clave significaba que había un incendio que llegaba por la parte del asador (arriba del bosque) y que había que proceder a la evacuación de los 2.500 visitantes. El parque funciona con frases claves para no alertar a los visitantes y si se hubiera oído "King kong va a ir al circo", significaría que un oso se habría escapado y bajaba hacia el

El fuego volaba, fue rápido v aéreo. Entró por la derecha y recorrió toda la parte de la perimetral del parque, dándose las peores con-diciones posibles: viento Sur y 42 grados. A las 13.00 se inició en Bardenas, la evacuación comenzó a las 15.15 horas y para las 15.50 horas el último visitante estaba ya en el parking. A las 15.55 entró el fuego en Sendaviva. "Tardamos 40 minutos en desalojar todo. Mi cometido era sacar a todo el mundo con vida del parque, Batimos nuestro récord de evacuación de todos los simulacros anteriores", explica Ana Marta Torres durante la visita.

En algunas zonas de la parte del bosque se empieza a ver algún brote verde, lo que genera un gran optimismo en todo el parque. La visita no solo trata de mostrar los daños sufridos y los peligroso del fuego, sino todas las caras del mismo. "Los incendios en la naturaleza son buenos y malos, destruyen pero contribuyen al equilibrio de flora y fau-

'No podíamos perder el tiempo contestando a las redes sociales, teníamos que salvar el parque'

ANA MARTA TORRES

na, fertilizan las zonas. Es un gran abono para el resurgir. Hay animales que nos visitan que no son del parque, buitres, roedores, conejos, anfibios, reptiles, insectos y todos ellos suman a la repoblación".

El parque cuenta con más de mil animales y el 18 de junio murieron 12 por el estrés de la evacuación. La táctica usada con lobos y osos fue fundamental para salvaguardar ese oasis aunque todo alrededor eran llamas. Los empleados de mantenimiento abrieron todos los riegos y los cañones de agua antes de que llegaran las llamas y eso, acompañado de los cortafuegos laterales, las instalaciones de los osos con piscinas y el tremendo trabajo durante toda la madrugada de bomberos y trabajadores consiguieron que el fuego no llegara a la parte baja del

Los linces fueron trasladados y también alrededor de 60 animales de todos los que había. La tensión fue grande, pero también la seguridad de las decisiones que se tomaban. "En medio de todo esto en las redes diciendo que si habían muerto osos u otros animales. No podíamos perder el tiempo contestando a las redes sociales. Nos ocupamos de salvar el parque. Lo primero eran las personas, los animales y las instalaciones, después todo lo

Finalmente, las atracciones afectadas por el fuego ha sido Bobs-leigh, Tubing, Caída Libre, Gran Tirolina, Mirador FIA, Minirally, La diligencia, Bosque de las Leyendas, Mansión Encantada y Casa de las Mascotas, además de un restaurante. - Fermín Pérez-Nievas